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胡锦涛参加江苏代表团讨论
深刻认识使命 继续团结奋斗
在推进中国特色社会主义伟大事业中取得新的更大成绩

胡锦涛同志9日上午在参加十八大江苏代表
团讨论时指出，党的十八大报告是新形势下夺取
中国特色社会主义新胜利的政治宣言和行动纲
领。我们要以学习、贯彻、落实十八大精神为新起
点，深刻认识肩负的责任和使命，继续团结奋斗，
在推进中国特色社会主义伟大事业中取得新的
更大成绩。

江苏代表团的代表认真审议报告， 踊跃发
言。胡锦涛和代表们一起交流讨论，会场气氛活
跃热烈。

胡锦涛指出，经过10年的努力，全面建设小
康社会迈出了坚实步伐、取得了重大成就，为到
2020年实现全面建成小康社会奋斗目标奠定了
坚实基础。

胡锦涛强调，在贯彻落实中，要正确认识和
把握以下几点：

一是要正确认识和把握党的十八大提出的
全面建成小康社会和深化改革开放的目标，努力
在加快转变经济发展方式、深化重要领域和关键
环节改革方面不断取得新突破；二是要正确认识
和把握科学发展这一本质要求，努力在实施创新
驱动发展战略、推进经济结构战略性调整、推动
城乡一体化发展、创造国际经济合作和竞争新优
势等方面不断探索新路子；三是要正确认识和把
握以保障和改善民生为重点加强社会建设的要
求，努力在使全体人民学有所教、劳有所得、病有
所医、老有所养、住有所居方面不断取得新进展；
四是要正确认识和把握加强生态文明建设的重
要性和紧迫性，着力推进绿色发展、低碳发展、循
环发展，努力在加强生态文明建设方面不断创造
新成绩；五是要正确认识和把握提高党的建设科
学化水平对中国特色社会主义事业的极端重要
性，努力在提高党的建设科学化水平方面迈出新
步伐，以党的建设成效确保党的十八大各项部署
落到实处。

李源潮同志参加了江苏团讨论。

党的十八大举行
第一场记者招待会
中组部副部长王京清介绍党建情况

党的十八大新闻中心9日下午在梅地亚中心
举行第一场记者招待会。大会新闻发言人王国庆
邀请中共中央组织部副部长王京清向中外记者
介绍中国共产党自身建设的有关情况。

有记者问，十八大报告提出“全面提高党的建
设科学化水平”，对此应如何理解，有什么新要求、
新举措。王京清表示，新形势下，我们党面临着执
政考验、改革开放考验、市场经济考验、外部环境
考验等四大考验，存在着精神懈怠的危险、能力不
足的危险、脱离群众的危险、消极腐败的危险等四
大危险， 需要解决好提高党的领导水平和执政水
平、提高拒腐防变和抵御风险能力两大重大课题。
这都要求我们全面提高党的建设科学化水平。

王京清说，十八大报告对全面提高党的建设
科学化水平作出了全面部署，就是要围绕加强党
的执政能力建设、 先进性和纯洁性建设这条主
线，坚持解放思想、改革创新，坚持党要管党，从
严治党的方针，全面加强党的思想建设、组织建
设、作风建设、反腐倡廉建设和制度建设。

在回答记者关于进一步深化干部人事制度
改革新举措的问题时，王京清表示，最重要的是
执行任人唯贤的干部路线， 而要做到任人唯贤，
就要形成一套相应的制度和机制。 到2020年左
右，我们至少要形成和完善四大机制，即干部选
拔任用机制、考核评价机制、管理监督机制、激励
保障机制。

王京清还回答了记者关于人才工作和干部
教育培训等问题。 ■均据新华社

胡锦涛同志在向中共十八大作报告时提出，努
力建设美丽中国， 实现中华民族永续发展。 报告提
出，着力推进绿色发展、循环发展、低碳发展。这是
“美丽中国”、“中华民族永续发展”，及三大发展理
念首次写入党代会报告， 在十八大代表中引起强
烈反响。他们认为，这彰显了中共执政的新理念。

十八大的召开，举世瞩目。作为世界第二大经
济体的中国，对全球政治、经济的发展至关重要。
十八大之后的人事变动、政策走向，无不牵动着全
世界的神经。胡锦涛同志的十八大报告，通篇以改
革者、发展者的声音唱响了变革创新的主旋律，令
人欣慰，使人鼓舞。尤其是生态文明建设与经济建
设、政治建设、文化建设、社会建设一起被列为“五
位一体”总体布局，更是凸显了我们党对未来发展
趋势的高瞻远瞩。而这，正是科学发展观的体现。
胡锦涛同志强调， 科学发展观是党必须长期坚持
的指导思想， 必须把科学发展观贯彻到我国现代
化建设全过程、体现到党的建设各方面。

国际舆论普遍认为， 中共十八大的召开正值
中国处于十分关键的阶段。 中国的政治体制改革
正进入攻坚阶段，它几乎关系到改革的成败。胡锦

涛同志强调，坚持国家一切权力属于人民，不断推
进政治体制改革。 必须继续积极稳妥推进政治体
制改革，发展更加广泛、更加充分、更加健全的人
民民主。而经济体制的改革，一方面受限于政治体
制的改革到位， 另一方面受制于经济发展模式本
身，保证其稳步发展、健康发展，是经济体制改革
的重中之重。

与民生密切相关的，除了分配公平等外，便是
资源紧张、环境恶化等问题。中国经济在多年的高
速发展过程中，取得世界公认的发展成就的同时，
一系列风险特别是资源、 环境方面的挑战也愈发
严峻。要真正实现“三大发展”，建设好“美丽中
国”，任务相当艰巨。可喜的是，“绿色发展、循环发
展、低碳发展”的世界主流环保观念，得到了我们
党的高度重视，“美丽中国”被写进党代会报告，无
疑释放了一个重要的信号。

“美丽中国”不仅是中国经济可持续性发展的
需要， 也是中国经济发展到一定阶段后的必然选
择。我们有理由相信，我们的未来会更加美好，中
国将继续为世界的进步和繁荣发挥重要影响。

■吴晓华
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8日下午， 温家宝同志来到他所在的党的
十八大天津代表团，与代表们一起讨论党的十
八大报告。

温家宝说，胡锦涛同志所作的报告高瞻远
瞩，全面总结了过去五年以至十年的工作成绩
和基本经验，在深入分析形势的基础上提出了
今后五年和更长时期的奋斗目标和任务，报告
有实践基础，有理论创新，有全局视野，有战略
谋划。 我们一定要认真贯彻落实这个报告，把
中国特色社会主义事业继续推向前进。

本届政府要着力办好两件事
温家宝在发言中说， 本届政府任期内，要

着力办好两件事。
一是稳增长。实现今年的经济社会发展目

标，对明年以至今后的改革和发展十分重要。
二是推进改革。 重点抓紧研究制定收入

分配制度改革方案和制定农村集体土地征
收补偿条例。 这两项改革都是涉及人民利益
的大事。

这三件事情重大而迫切

温家宝说，在完成今后5年或更长时间的任
务当中，有几件群众最为关注的事情，我们要特
别重视，并切实抓好。一是在经济发展的同时，
不断增加城乡居民的收入，完善社会保障体系，
逐步缩小城乡和地区发展差距， 努力解决收入
分配不公的问题。二是把反腐败放在重要位置，
因为这关系到党和国家的生死存亡。 三是办好
中国的事情，关键在党，我们要加强和改善党的
领导，特别是要推进党和国家领导制度的改革，
发展民主，健全法制，实现依法治国。

我们现在面临的问题很多，改革发展的任
务很重，但我以为这三件事情重大而迫切。

郭伯雄、徐才厚、范长龙、许其亮
参加十八大解放军代表团小组讨论
强调坚定不移高举中国特色社会主义伟大旗帜
努力开创国防和军队建设科学发展新局面

温家宝在参加天津代表团讨论时强调
把中国特色社会主义事业继续推向前进

抓紧制定收入分配制度改革方案
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11月8日，宁乡居民吴正强在湖南烈士公园展示巨幅五星红旗。为了庆祝党的十八大胜利召
开，他组织员工连夜赶制长18米、宽12米的国旗，并举行集体宣誓和红歌大合唱等活动。

记者 刘尚文 摄
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